PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 163/Martes 23 de agosto de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- El espíritu de resistencia vive. (Por Esto!).
- Menos tierra, más hambre. (Rebelión).

DE CUBA

- Aumenta presencia femenina en cargos estatales NOTIMEX.
- Corrigen información de viaje de Chávez a la Isla AP.
- Llega a Venezuela el segundo remolcador construido en nuestro país EFE.
- Cuba rechaza intentos de socavar independencia siria PL.
- Partido La Izquierda de Alemania reafirma su apoyo a la Revolución cubana EFE.
- Rechazan en Perú inclusión de Cuba como país promotor del terrorismo PL.
- Periodista canadiense publica investigación sobre atentados cometidos contra Cuba ANSA.
- Exdetenido de cárcel de BNG pide resarcimiento ANSA.
- Insisten integrantes de grupúsculo en realizar actividades provocativas EFE.
- Agencias de taxis con nuevo modelo de gestión ANSA.
- Alude a la descentralización de la producción de leche AFP.
- Capturan a ladrones y recuperan cuadro de Víctor Manuel robado en Santa Clara AFP.
- Dayron Robles va por el título que le falta AP.

DEL MUNDO

- "La OTAN revisa su estrategia en Libia ante posible caída de Gadafi".
- Cita declaraciones del líder opositor libio XINHUA.
- Pide la UE a fuerzas opositoras libias respetar la ley y no tomar venganza XINHUA.
- Niega Siria acusaciones de crímenes de lesa humanidad NOTIMEX.
- Hamas e Israel acuerdan calmar la situación en Gaza AFP.
- Critica Corea del Norte maniobras militares conjuntas de EE.UU. y Corea del Sur EFE.
- "Medvedev y Kim Jong-II hablarán del programa nuclear norcoreano esta semana". AFP
- Expresa Joseph R. Biden deseo de impulsar cooperación con Mongolia en energía renovable XINHUA.
- Llega a Japón Vicepresidente estadounidense para reunirse con Naoto Kan EFE.
- Empleados de supermercados en EE.UU. preparan huelga NOTIMEX.
- Gobierno de Bolivia convoca para hoy a representante estadounidense por supuesta relación con marcha indígena EFE.
- Sesiona foro de países de América Latina y Asia en Argentina XINHUA.
- Informa que estudiantes chilenos que llevan 34 días en huelga de hambre no piensan desistir EFE.
- Advierte Chile consecuencias ante eventual depresión XINHUA.
- Desaceleración en corazón de Europa amenaza a zona euro REUTERS.

POR ESTO! (Versión digital)

22 de agosto de 2011

MÉXICO

EL ESPÍRITU DE RESISTENCIA VIVE

La Cumbre de Organización de Cooperación de Shanghái (SCO, por sus siglas en inglés) de junio de 2011 en Astana, Kazakhstán, terminó con un histórica expansión: India y Pakistán se unieron a China, Rusia y las repúblicas ex soviéticas de Asia Central como miembros plenos de la organización, en tanto que Afganistán se le incorporó en calidad de observador, junto a Irán y Mongolia.

Esta organización, casi ignorada por la prensa corporativa de Occidente, nació como "Los cinco de Shanghái" (China, Rusia, Kazakhstán, Tayikistán y Kirguistán) a raíz de un tratado fronterizo suscrito en 1996 y avanzó en 2001 a la formación de la SCO con la incorporación de Uzbekistán, ocasión en que definió la ampliación de la cooperación entre sus miembros en asuntos económicos y militares como su objetivo existencial.

En 2005 se habían agregado India, Pakistán e Irán como observadores.

Estados Unidos intentó lograr un status de observador pero su solicitud fue rechazada.

Hoy, las naciones que componen la SCO representan a la mitad de la población del mundo.

Pese a la oposición sistemática de Estados Unidos, los afganos estaban decididos a ingresar en la SCO. Su Ministro de Relaciones Exteriores se reunió durante cuatro días con oficiales chinos en Beijing antes de que el 15 de mayo último el Ministro de Relaciones Exteriores ruso anunciara la inclusión de Afganistán como observador.

En los días iniciales de la Cumbre, Moscow Times publicó una declaración del presidente Nazarbayev, de Kazakhstán, en la que subrayaba la importancia de Afganistán en la SCO: "Creemos que la prosperidad de Asia Central y los estados circundantes sólo puede lograrse mediante un Afganistán fuerte, independiente y estable... Es posible que la SCO asuma responsabilidades en muchos asuntos en Afganistán luego de la partida de las fuerzas de la coalición en 2014", dijo.

El veterano diplomático indio M. K. Bhadrakumar consideró que este desarrollo había logrado desarticular la política de Washington en el Asia Central que pretendía convertir a Afganistán en plataforma desde donde Estados Unidos podría dominar el espacio estratégico y las rutas comerciales entre Rusia, China, Irán, India y Pakistán.

De hecho, Afganistán parece haberse posicionado como la futura plataforma para una ruta terrestre y una red de oleoductos que sortearía el control de las rutas marítimas comerciales por la marina estadounidense y permitiría a todos los países de la región desarrollar sus relaciones sin interferencia de la súper potencia norteamericana.

Al regreso de la Cumbre de SCO, el premier afgano Hamid Karzai sostuvo conversaciones con representantes de Estados Unidos sobre el status de sus fuerzas en Afganistán luego de las cuales, en un discurso televisado nacionalmente, condenó la guerra de la OTAN en Libia, y criticó la actuación de las tropas de la OTAN que ocupan su país.

"Están aquí para sus propios objetivos y propósitos, usan nuestro suelo para eso", aseguró a la prensa Karzai cuando anunció que se propone someter a la aprobación del gran consejo tribal "Loya Jirga" el proyecto de status de las fuerzas de EEUU, en vez de hacerlo al Parlamento, como pretende Estados Unidos. Aseguró que será rechazado cualquier intento por imponer un acuerdo que suponga la prolongación de la permanencia de las fuerzas militares estadounidenses.

Todo parece indicar que se está logrando posicionar a Afganistán como la futura plataforma para una ruta terrestre y una red de oleoductos capaz de sortear el control de las rutas marítimas comerciales por la marina estadounidense y permitir a todos los países de la región desarrollar sus relaciones mutuas sin interferencia norteamericana.

Pero, en contradicción con lo anterior, el 19 de agosto, el diario británico The Daily Telegraph anunció que Washington y Kabul suscribirían un pacto estratégico según el cual miles de soldados norteamericanos, junto al personal de asesoramiento militar, fuerzas especiales del Ejército y los aviones de combate permanecerán en Afganistán hasta al menos el año 2024 y que a tal efecto se han registrado "importantes

avances" por las presiones de Estados Unidos, que insiste en tener este acuerdo antes de la conferencia que tendrá lugar en diciembre en la ciudad alemana de Bonn sobre Afganistán.

Sin dudas, el espíritu de resistencia de los pueblos es capaz de sobrevivir a las bombas inteligentes, la brutal ocupación y las torceduras de brazo a los dirigentes locales que han servido al imperio.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

REBELIÓN (Versión digital)

22 de agosto de 2011 ESPAÑA

MENOS TIERRA, MÁS HAMBRE

Esther Vivas

El drama del hambre toma de nuevo actualidad a raíz de la emergencia alimentaria en el Cuerno de África, pero las hambrunas son una realidad cotidiana silenciada. En todo el mundo, más de mil millones de personas, según datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), tienen dificultades para acceder a los alimentos. Una hambruna que tiene causas y responsabilidad políticas.

África es una tierra expoliada. Sus recursos naturales han sido arrebatados a sus comunidades a lo largo de siglos de dominio y colonización. Aunque no sólo se trata del expolio de oro, petróleo, coltán, caucho, diamantes... sino, también, de agua, tierras, semillas que dan de comer a sus habitantes. Si el 80% de la población en el Cuerno de África, como indica la FAO, depende de la agricultura como principal fuente de alimentos e ingresos, ¿qué hacer cuando no hay tierra que cultivar?

En los últimos años, la oleada creciente de privatizaciones de tierras en África (su compra por parte de gobiernos extranjeros, multinacionales agroalimentarias o fondos de inversión) ha hecho aún más vulnerable su precario sistema agrícola y alimentario. Con campesinos y campesinas expulsados de sus tierras, ¿dónde cultivar aquello que comer? Muchos países, consecuentemente, han visto reducir drásticamente su ya limitada capacidad de auto-abastecimiento, después de décadas de políticas de liberalización comercial que han menguado su capacidad productiva.

La crisis alimentaria y financiera, que estalló en 2008, dio lugar, como ha documentado ampliamente la organización internacional GRAIN, a un nuevo ciclo de apropiación de tierras a escala global. Gobiernos de países dependientes de la importación de alimentos, con el objetivo de asegurar la producción de comida para su población más allá de sus fronteras, y agroindustria e inversionistas, ávidos de nuevas y rentables inversiones, vienen adquiriendo desde entonces fértiles tierras en países del Sur. Una dinámica que amenaza la agricultura campesina y la seguridad alimentaria de estos países.

Se calcula que desde el año 2008, se han adquirido por esta vía alrededor de 56 millones de hectáreas de tierra a escala global, según datos del Banco Mundial, la mayor parte, más de 30 millones, en África, donde la tierra es barata y su propiedad comunal la hace más vulnerable. Otras fuentes, como el Global Land Project, hablan de entre 51 y 63 millones de hectáreas sólo en África, una extensión similar a la de Francia. Se trata de arrendamientos, concesiones o compra de tierras, las formas de transacción pueden ser múltiples y a menudo opacas, en una dinámica que algunos autores han calificado de "nuevo colonialismo" o "colonialismo agrario", al tratarse de una recolonización indirecta de los recursos africanos.

El Banco Mundial ha sido uno de sus principales promotores desarrollando, junto a otras instituciones internacionales como la FAO, la Agencia para el Comercio y el Desarrollo de Naciones Unidas (UNCTAD) y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA), lo que se ha venido a llamar "Principios para una Inversión Agrícola Responsable", que legitiman la apropiación de tierras por parte de inversores extranjeros. A través de la International Finance Corporation (IFC), la institución afiliada al Banco Mundial que se ocupa del sector privado, éste ha promovido programas para eliminar barreras administrativas, cambiar leyes y regímenes fiscales en países del Sur e incentivar así las inversiones.

Etiopía, uno de los países afectados por la actual hambruna, ha ofrecido tres millones de hectáreas de tierra cultivable a inversores extranjeros de India, China, Pakistán, Arabia Saudita, entre otros. El negocio no podría ser mejor: 2.500 km² de tierra virgen productiva a 700 euros al mes, con un contrato a cincuenta años. Éste es, por ejemplo, el acuerdo alcanzado entre el gobierno etíope y la empresa india Karuturi Global, una de las 25 mayores agroindustrias mundiales, que dedicará estas tierras al cultivo de aceite de palma, arroz, azúcar de caña, maíz y algodón para la exportación. Las consecuencias: miles de campesinos y pueblos indígenas expulsados de sus tierras, precisamente aquellos que más padecen el hambre y la falta de alimentos, así como vastas extensiones de bosques talados y quemados.

Otros países de África como Mozambique, Ghana, Sudán, Malí, Tanzania, Kenia han arrendado millones de hectáreas de su territorio. En Tanzania, el gobierno de Arabia Saudita ha adquirido 500.000 hectáreas de tierra para producir arroz y trigo para la exportación. En el Congo, un 48% de su territorio agrícola está en manos de inversionistas extranjeros. En Mozambique, más de diez millones de tierras arrendadas.

La conferencia académica Global Land Grabbing, que tuvo lugar en Gran Bretaña en abril de 2011, señaló el impacto negativo de dichas adquisiciones. Más de un centenar de estudios de casos documentados mostraban como estas inversiones no tenían ningún efecto positivo para las comunidades locales, al contrario generaban desplazamientos y mayor pobreza.

Desde hace años, el movimiento internacional de La Vía Campesina viene denunciando el impacto dramático que esta oleada masiva de acaparamiento de tierras tiene en las poblaciones de los países del Sur. Si queremos acabar con el hambre en el mundo es fundamental garantizar el acceso universal a la tierra, así como al agua y a las semillas, y prohibir especular y hacer negocio con aquello que nos alimenta y nos da de comer.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 22 AGO (NOTIMEX).- Las mujeres constituyen el 66 por ciento de la fuerza técnica y profesional de Cuba y el 40.2 por ciento del total de dirigentes en diferentes instancias estatales, dijeron hoy medios oficiales.

En la víspera de la celebración este martes el 51 aniversario de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC), fundada por Fidel Castro en 1960, se informó que el 47.3 por ciento de los trabajadores del sector estatal son féminas.

El VI congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), efectuado en abril pasado, elevó al 41.7 por ciento la representación femenina en el Comité Central, una especie de parlamento en la organización política gobernante.

Teresa Hernández, dirigente de la organización vinculada al gobierno y que afirma agrupar a más de cuatro millones de afiliadas, destacó el incremento del número de directoras de empresas y unidades presupuestadas.

Según cifras oficiales, al finalizar el primer semestre de 2011, más de 60 mil mujeres ejercían el trabajo por cuenta propia (autoempleo) tras su ampliación en octubre pasado por el gobierno de Raúl Castro.

Con esta medida, que forma parte de las más de 300 reformas aprobadas por Castro para "actualizar" el modelo económico, el gobierno busca reabsorver parte de los más de un millón de trabajadores estatales que serán despedidos para disminuir gastos.

También la prensa local indicó que más de 800 muchachas se han incorporado en los últimos tiempos al Servicio Militar Voluntario Femenino, en especial en las orientales provincias de Guantánamo, Santiago de Cuba, Granma y Las Tunas, las más deprimidas del país.

CARACAS (AP) _ La televisora oficial de la Asamblea Nacional (ANTV) corrigió en su sitio en Internet la información que había difundido previamente sobre que el presidente venezolano Hugo Chávez viajaría

nuevamente a Cuba para recibir una nueva sesión de quimioterapia como parte del tratamiento contra el cáncer.

"Pedimos disculpas por este grave error, al divulgar por esta vía una información distorsionada que además involucra al Jefe de Estado; rogamos que dispensen las molestias que esto haya podido ocasionar", dijo el domingo por la tarde en su página en la Internet.

ANTV había dicho más temprano que el lunes "se llevará a cabo una sesión extraordinaria en la Asamblea Nacional (AN), cuyo único punto a tratar, hasta ahora, es la autorización para un nuevo viaje a La Habana, Cuba, del presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Hugo Chávez Frías, a objeto de iniciar el tercer ciclo de quimioterapia".

Pero más tarde aclaró que la sesión no tenía ese motivo.

La presidencia tampoco había informado sobre un nuevo viaje para que el mandatario reciba otro tratamiento en Cuba. Sin embargo, el mismo Chávez comentó el viernes en la sección "Notas de la retaguardia" del diario oficialista Correo del Orinoco que podría necesitar una nueva ronda de quimioterapia.

"Esta mañana, muy temprano, me hicieron los exámenes. Les digo que todos los valores salieron normales, gracias a Dios. Es decir, mi cuerpo sigue asimilando positivamente el tratamiento de post-quimioterapia, preparándose para un posible nuevo ciclo", señaló.

El mandatario, que se ha mostrado sin cabello por el tratamiento, regresó de la isla el 13 de agosto, luego de la segunda ronda de quimioterapia, y ha dicho que además podría requerir radioterapia.

El líder venezolano también recibió la primera quimioterapia en Cuba y fue operado en La Habana para extirparle un tumor canceroso en la zona pélvica, pero no ha divulgado qué tipo de cáncer le detectaron ni el tratamiento que se necesita.

Pese a lo informado en la página de ANTV, en la propuesta del orden día de la sesión no estaba incluido el tema del viaje del mandatario, sino el "debate sobre el plan de agresión a instituciones del Estado por parte de sectores de la oposición con fines desestabilizadores", seguido por la discusión de créditos adicionales.

CARACAS, 22 AGO (EFE).- La empresa Petróleos de Venezuela S.A. (PDVSA) recibió hoy en su refinería de la ciudad de Puerto La Cruz (noreste) el barco "Guaqueríe", el segundo de cuatro remolcadores de cargueros petroleros construidos en Cuba, informó la estatal.

"El 'Guaqueríe' llegó sin ningún contratiempo", dijo en un comunicado el gerente general de la refinería de Puerto La Cruz, Fernando Padrón, quien confirmó que esperan "el resto de este tipo de embarcaciones que servirán para optimar los trabajos en los muelles".

La primera embarcación gemela, denominada "Kariña", fue entregada a PDVSA por la empresa cubana Astillero Caribbean Drydock Company INC el pasado 30 de abril y se tiene previsto que la tercera, bautizada "Cumanagoto", esté en el país en diciembre próximo.

Cada embarcación tiene un costo de doce millones de dólares, según informó el pasado 5 de agosto en Cuba el vicepresidente de PDVSA, Asdrúbal Chávez.

El funcionario añadió ese día, cuando el "Guaqueríe" zarpó hacia Venezuela, que la empresa fabricante, además, asesorará en la construcción en territorio venezolano de otros dos barcos similares.

Cada una de estas embarcaciones "cuenta con dos motores diesel de 4.500 caballos de fuerza y tecnología de punta", "un sistema de propulsión que permite maniobrar en áreas restringidas" y "un efectivo dispositivo contra incendios", entre otros, destacó Padrón en el boletín oficial.

Cuba y Venezuela acordaron inversiones bilaterales por valor de 1.300 millones de dólares (902 millones de euros) durante la última reunión de su comisión mixta celebrada en La Habana en junio pasado.

En la última década, Venezuela ha sido el principal aliado político y el mayor socio comercial de Cuba, cuyo intercambio bilateral pasó de 200 millones de dólares en 2005 a más de 3.000 millones en 2009, según cifras oficiales.

GINEBRA, 22 AGO (PL) Cuba rechazó hoy cualquier intento de socavar la independencia, soberanía e integridad territorial de Siria y acusó a Estados Unidos y otras potencias de estar detrás de esas intenciones. La desestabilización en Siria y el empeño de provocar un cambio de régimen en ese país son objetivos estratégicos de Israel y de Estados Unidos, aseguró el embajador permanente de la nación caribeña ante el Consejo de Derechos Humanos (CDH) de Ginebra, Rodolfo Reyes.

Tales intentos forman parte del objetivo mayor de cambiar el mapa político de Oriente Medio, expresó Reyes durante la 17 sesión especial del CDH.

Rechazamos categóricamente cualquier tentativa de aprovechar la situación creada para socavar la soberanía y la integridad territorial de Siria y con ello agravar las convulsas condiciones que existen en toda la región, señaló el diplomático.

Igualmente manifestó su confianza en la capacidad del pueblo y del gobierno sirios para resolver sus problemas internos, sin injerencia extranjera.

Tras explicar que La Habana sigue con atención la situación en aquel país, el representante exigió el pleno respeto a la libre determinación y a la soberanía de Siria.

Lamentó que algunos medios políticos y de prensa en el mundo inciten claramente a la violencia, a la agresión militar y a la intervención extranjera. La convocatoria de esta sesión se sustenta en el inocultable interés de un grupo de potencias, encabezadas por Washington, que manipulan hasta el derecho a la vida de seres humanos para justificar sus propósitos intervencionistas, denunció Reyes.

Cuba, dijo, comparte la preocupación por las pérdidas de vidas inocentes en cualquier parte del mundo, pero no comparte que ese interés se convierta en pretexto para la intervención extranjera y las aventuras bélicas, que solo multiplican las muertes.

Corresponde al pueblo sirio, junto a sus autoridades, determinar las vías y medios para atender y ejecutar la voluntad popular, argumentó el orador al solicitar a la comunidad internacional prestar ayuda para salvaguardar la paz y la estabilidad en ese país árabe.

En su intervención propuso a los proponentes de la reunión considerar las bárbaras acciones de la OTAN y Estados Unidos en Libia, Iraq y Afganistán o las de Israel en los territorios palestinos ocupados si tanto les preocupa la vida humana.

¿Por qué no lo hacen para analizar los secuestros de personas sin ninguna evidencia de su participación en actos terroristas, a quienes se tortura en el centro de detención establecido en Guantánamo, territorio cubano ilegalmente ocupado?, se interrogó.

Una vez más, subrayó, se confirman la hipocresía y la falsedad que sustentan la política exterior de Estados Unidos y de sus principales aliados.

BERLÍN, 20 AGO (EFE).- La izquierda alemana justificó hoy el mensaje de felicitación enviado al líder cubano Fidel Castro con motivo de su 85 cumpleaños, aunque admitió que la formulación del texto era "mejorable".

"Cualquier formulación es mejorable", indicó la presidenta del partido, Gesine Loetzsch, tras las críticas desatadas por la felicitación a Castro por parte de su formación, aglutinante del postcomunismo y la disidencia socialdemócrata.

Loetzsch justificó que en el mensaje no hubiera habido la menor crítica a la situación de los derechos humanos o una invitación a la democratización de Cuba, con el argumento de que no es "habitual" hacerlo cuando se trata de felicitar con motivo de un cumpleaños.

La líder del partido hizo estas declaraciones tras el revuelo causado por la difusión de ese mensaje, que además fue enviado el 13 de agosto, día en que en Alemania se evocaba el 50 aniversario de la construcción del Muro que durante 28 años dividió Berlín.

En la carta, firmada por Loetzsch y el copresidente del partido Klaus Ernst, se expresaba la "inquebrantable solidaridad" a Castro y se elogiaba su "combativa vida", gracias a la cual Cuba ha resistido con éxito "cinco décadas" de bloqueo por parte de Estados Unidos.

El mensaje fue difundido por el popular diario "Bild", que lo acompañaba con comentarios de estupor de políticos de la Unión Cristianodemócrata, los Verdes y el Partido Liberal y destacaba que la carta llevaba fecha del 13 de agosto.

La reciente conmemoración del 50 aniversario de la construcción del Muro estuvo salpicada por las críticas a Loetzsch, quien unos días antes dijo que el muro fue consecuencia de la agresión de la Alemania nazi a la Unión Soviética.

Una parte de la militancia de la izquierda, reunida en un congreso en Rostock (norte del país), boicoteó además el minuto de silencio en memoria de las víctimas del muro.

El revuelo por la actitud de la izquierda respecto al Muro y a Castro coincide con la campaña para las elecciones regionales de la ciudad-estado de Berlín, donde el socialdemócrata Klaus Wowereit gobierna en coalición con la izquierda.

Más de 20 años después de la caída del muro, esa formación sigue estigmatizada como "heredera" del régimen germanooriental.

El jefe del grupo parlamentario de la izquierda, el carismático Gregor Gysi, trató ayer de quitar hierro a la polémica y destacó que Castro defendió la independencia de Cuba.

Gysi argumentó que antes de la revolución Cuba era un "burdel de EE.UU." y que Fidel dotó a la isla de un sistema de educación y sanitario "impensable hasta entonces en Latinoamérica", pero instó a sus actuales autoridades a avanzar en las reformas políticas.

LIMA, 22 AGO (PL) La falta de autoridad moral de Estados Unidos denunciaron destacadas personalidades peruanas, al repudiar la inclusión de Cuba en la lista elaborada por Washington, de países promotores del terrorismo.

En declaraciones a Prensa Latina, el parlamentario socialista Javier Diez Canseco, el poeta Hildebrando Pérez y el periodista y luchador social Gustavo Espinoza se solidarizaron al mismo tiempo con el rechazo cubano a esa actitud estadounidense.

¿Qué autoridad moral puede tener Estados Unidos para imputar terrorismo a otros después de invasión a países como Afganistán, Irak y Panamá?, añadió Diez Canseco, al subrayar la hipocresía de Washington.

Diez Canseco mencionó entre los crímenes norteamericanos, los secuestros internacionales, las prisiones inhumanas en Guantánamo territorio cubano ocupado ilegalmente-, las ejecuciones ilegales y el uso de armas químicas.

La administración norteamericana muestra patéticamente su desvergonzaba actitud ante la conciencia del mundo, al volver a una retórica que ya nadie le cree y que, por el contrario, la desenmascara, dijo el poeta Hildebrando Pérez, Premio Casa de las Américas.

Señaló que mientras el capitalismo salvaje con acciones represivas en Chile, Londres y otras partes del mundo, Cuba es un ejemplo de dignidad, de coraje y de soberanía que se levanta en Nuestra América.

Espinoza calificó de cínica y ridícula la inclusión de Cuba como país promotor del terrorismo, cuando la isla ha soportado durante más de 50 años las práctica terroristas con las que el gobierno norteamericano ha pretendido castigar y humillar al pueblo cubano.

El periodista preside el Comité Peruano de Solidaridad con los Cinco antiterroristas cubanos encarcelados desde hace 13 años injustamente en Estados Unidos y señaló que mantener presos a los cinco evidencia la falta de autoridad moral de Washington para hablar de lucha antiterrorista.

Señala también la protección de Estados Unidos a los terroristas internacionales Luis Posada Carriles y Orlando Bosch, confesos autores de la voladura de un avión cubano de pasajeros en 1976.

Según Espinoza, Washington alienta a grupos sediciosos en la isla, paga agentes asesinos, financia atentados, protege escuadrones de la muerte en diversos confines del planeta y ataca con perfidia aldeas civiles en diversos continentes.

BUENOS AIRES, 21 (ANSA) - Desde la presidencia de John Fitzgerald Kennedy a la de Ronald Reagan, Estados Unidos alentó decenas de acciones terroristas contra Cuba, que fueron investigadas y compiladas por el periodista canadiense Keith Bolender.

Bolender, periodista independiente y miembro del Congreso Norteamericano sobre América Latina (Nacla), investigó durante años los atentados cometidos contra Cuba y mantuvo cientos de entrevistas con los sobrevivientes y los familiares de las víctimas.

Sus investigaciones aparecen en el ensayo "Objetivo: Voltear a Cuba-Una historia del terrorismo contra el gobierno de Fidel Castro" de reciente publicación en castellano por Capital Intelectual de Argentina.

El ensayo cuenta con una introducción de cientista estadounidense Noam Chomsky, que reconstruye con profusión de datos como la hostilidad de los gobiernos de Washington comenzó pocos meses después del triunfo de la Revolución Cubana.

Además del desembarco frustrado en Bahía de los Cochinos, Bolender investigó la explosión del barco francés La Coubre en los muelles de la Habana apenas instalada la revolución, del avión de Cubana que estalló en vuelo en octubre de 1976 y las bombas colocadas en más de diez hoteles turísticos entre abril y septiembre de 1997.

En un episodio menos conocido, Balender reproduce declaraciones de un ex agente de la CIA que enero de 1977 confesó a The Washington Post, Le Monde y The Guardian, haber formado parte de una operación para introducir la peste porcina en Cuba a comienzos de la década.

SYDNEY, 22 (ANSA) - David Hicks, llamado "el talibán australiano" y capturado en Afganistán en el 2001, tras lo cual fue encerrado durante cinco años en el centro de detención estadounidense de Guantánamo, reclamo ante Naciones Unidas un resarcimiento y las disculpas de su gobierno.

Hicks, de 35 años, el único preso de Guantánamo condenado por terrorismo, aceptó declararse culpable de apoyar a grupos vinculados a esas actividades con tal de ser liberado de ese centro de detención.

Trasladado a Australia en el 2007, descontó otros nueve meses de prisión para completar la condena a siete años que le aplicó la comisión militar estadounidense.

LA HABANA, 21 AGO (EFE).- Las Damas de Blanco, movimiento disidente que aboga por la liberación de los presos políticos, denunció hoy la detención de dos de sus integrantes en La Habana y el acoso a otro grupo en la provincia oriental de Santiago de Cuba.

Berta Soler, una de las portavoces de ese colectivo femenino, dijo que esta mañana a dos de sus seguidoras "la policía las sacó de sus casas, se las llevaron detenidas y hasta ahora no hemos sabido más nada".

Soler explicó que 26 mujeres realizaron hoy una caminata a la salida de una misa en la iglesia habanera de Santa Rita, donde acuden cada domingo desde 2003.

Además denunció que, en la localidad de Palma Soriano, cercana a la provincia oriental de Santiago de Cuba, la policía impidió que al menos 17 mujeres llegaran hasta la Catedral para asistir este domingo a la misa.

Sobre ese incidente, el expreso político del "Grupo de los 75" José Daniel Ferrer dijo por teléfono a Efe desde Santiago de Cuba que un total de 17 mujeres "fueron impedidas por la fuerza llegar a la iglesia".

Ferrer refirió que 11 de ellas, fueron maltratadas en el pueblo de Palma Soriano, saliendo de la casa de Aymeé Garcés y forzadas "violentamente" a subir a un autobús en el que las mantuvieron retenidas un par de horas, mientras otras cinco fueron conducidas a una estación policial y después liberadas.

El pasado jueves las Damas de Blanco, premio Sajarov-2005 a la Libertad de Conciencia del Parlamento Europeo, denunciaron que fueron objeto de un "acto de repudio" con "violencia física", cuando se disponían a realizar una marcha en La Habana.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 22 (ANSA)- El gobierno extenderá a todo el país un plan piloto de agencias de taxis arrendados a sus conductores, que tendrán la gestión comercial en sus manos, aunque con el Estado como propietario de los vehículos.

La emisora nacional Radio Rebelde comentó que el "nuevo modelo" comenzó a ensayarse desde el año pasado con una flotilla de 30 taxis que obtuvieron un ingreso desde entonces del equivalente a más de un millón de dólares.

Según el anuncio, esa agencia "permitió elevar la productividad del trabajo 50 veces en comparación con otras bases de taxis que no incorporaron el nuevo modelo de gestión", agregó el anuncio.

También "disminuyeron las ilegalidades y los chóferes (conductores) pagaron los impuestos y la contribución a la seguridad social por los ingresos obtenidos", explicó.

Las autoridades luchan hace años contra la proliferación de "taxistas" que no pagan impuestos, pero las crisis periódicas del transporte público, especialmente en La Habana, de más de dos millones de habitantes, han hecho difícil tal "combate".

Un clímax ocurrió en 2006, cuando las autoridades anunciaron que decomisarían los automóviles cuyos dueños los usaran ilegalmente como taxis y reforzaron la vigilancia y controles para evitar que conductores de vehículos estatales actuaran como "de alquiler".

Nuevas leyes en el país ampliaron desde 2010 el sector económico "no estatal" con la autorización de unos 180 oficios que pueden practicarse en Cuba por privados.

Entre los oficios por cuenta propia más seleccionados por los cubanos en el contexto de estos cambios, están las ventas de alimentos, restaurantes y los taxis.

Las agencias formadas por taxis arrendados al Estado tienen un diseño similar a las cooperativas rurales formadas por campesinos que hacen producir tierras que no han dejado de ser del Estado y que este puede retirárselas si incumplen compromisos en sus contratos.

Las nuevas agencias se formarían, de acuerdo con la información, sobre bases (grupos) de taxis estatales.

Radio Rebelde explicó que "a partir de los resultados positivos alcanzados por la primera agencia se decidió constituir la segunda con 40 vehículos, integrándose los conductores a la nueva legislación aprobada para los trabajadores por cuenta propia".

También anuncio que el Ministerio de Transporte, "trabaja en otros modelos de gestión" de servicios a esas nuevas agencias, como el arrendamiento también por el estado de varios locales especialmente en La Habana para reparaciones eléctricas, de mecánica ligera y "poncheras" para resolver pinchazos de neumáticos.

Ese ministerio anunció además que estudia la posibilidad de aplicar "un modelo de gestión en las terminales de ómnibus de la capital con el propósito de lograr mayor disponibilidad técnica e incrementar la recaudación".

LA HABANA, 22 AGO 2011 (AFP) - Cuba necesita descentralizar la producción de leche para que crezca de los 500 millones de litros anuales a 1.800 millones en que se calcula el consumo, afirmó este lunes un funcionario.

"Hay que lograr (los 1.800 millones de litros) con voluntad, organización, la aplicación de la ciencia, recursos humanos y financieros (...), además es fundamental descentralizar a los productores y a las empresas", dijo al semanario Trabajadores Omelio Borroto, director del estatal Instituto de Ciencia Animal (ICA).

Esa descentralización es necesaria "para que con sus ingresos (los productores) puedan invertir en función de sus necesidades. Ese es el socialismo que necesitamos", agregó.

El gobierno de Raúl Castro emprendió unas 300 reformas para hacer eficiente el modelo económico vigente de corte soviético, excesivamente centralizado, para lo cual tiene previsto otorgar autonomía a las empresas estatales, incentivar el trabajo privado y cooperativo, así como la inversión extranjera.

La crisis económica de los años 90 hizo colapsar la ganadería cubana por falta de alimentos (cereales y piensos), que llegaba al país desde la desaparecida Unión Soviética, desde la cual se importaban además 600.000 toneladas de leche en polvo.

Los altos precios de la leche en polvo en el mercado mundial obligan a fuertes desembolsos y Raúl Castro aumentó los precios de compra de la leche a productores nacionales para incentivar su producción.

Aún así, la lenta aplicación de las reformas, previstas para cinco años, no logran el despegue productivo y, según la estatal Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), la producción en el primer semestre de este año fue de 197 millones de litros, un 8% menos que en igual período de 2010.

La canasta básica cubana incluye la venta de leche a precios subsidiados para niños de hasta 7 años, así como de leche en polvo para diabéticos.

El kilogramo de leche en polvo en venta libre cuesta más de cinco dólares y el salario medio es de 17 dólares mensuales.

LA HABANA, 22 AGO 2011 (AFP) - La policía de Cuba recuperó un cuadro de Víctor Manuel, uno de los principales pintores de la isla, que fue robado hace un mes de un centro cultural de Santa Clara (centro), cuando detuvo al ladrón principal en un intento emigración ilegal, informó este lunes la prensa local.

"Paisaje Cubano", un cuadro del internacionalmente conocido por su obra "Gitana Tropical", Víctor Manuel García (1897-1969), fue robado del Centro de Patrimonio Provincial en Santa Clara, 280 Km. al este de La Habana, dijo el semanario Vanguardia, de esa provincia.

Los tres ladrones "usaron artilugios para poner al custodio del local de Patrimonio Provincial en una situación desventajosa; lo ataron y encapucharon, para luego romper la puerta del depósito donde estaba el cuadro", dijo el periódico.

Pero el autor principal del robo, Calixto Junquera, "fue capturado con el cuadro cuando trataba de salir ilegalmente del país (vía marítima) por la zona de Chambas, en la provincia de Ciego de Ávila (centro)" agregó.

"La obra presentaba un buen estado de conservación, pero fue dañada en la acción del robo, por lo cual necesita de un proceso de restauración y preservación", añadió la publicación.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Campeón olímpico. Dueño del récord mundial. Dayron Robles ha conseguido casi todo lo que se debe en los 110 metros con vallas.

Pero le falta el título en un campeonato mundial de atletismo y la cita de Daegu en Corea del Sur le ofrece al cubano una nueva oportunidad de hacerlo realidad.

También presenta otro escenario para enfrentar a sus dos grandes rivales en la prueba: el estadounidense David Oliver y el chino Liu Xiang.

"A mi que nadie me diga que somos amigos en la pista, la adrenalina sube y todos los atletas son enemigos, todos salen a matarse por la victoria" dijo Robles en una entrevista con la AP.

Oro olímpico en Beijing 2008 y dueño de la plusmarca mundial (12.87 segundos), Robles quiere poner fin a la mala fortuna que le persigue en los campeonatos del mundo, luego de los reveses sufridos en Osaka (2007) y Berlín (2009), quedando fuera del podio.

Frente a ese reto, Robles aseguró que no siente presión: "al contrario tengo una gran motivación, quiero al fin alcanzar lo que me falta".

En su camino encontrará al estadounidense David Oliver, figura dominante de las vallas el año pasado y poseedor de la mejor marca del año (12.94). Detrás se ubican, el chino Liu Xiang (13s) y Robles (13.04).

Psicológicamente, el cubano se anotó un par de victorias importantes durante la temporada, al ganarle a Oliver las dos veces que se enfrentaron, en París y en Londres.

"Lo importante es la confianza", señaló Robles quien esta temporada ha ido de menos a más.

"Respeto a todos los rivales, todos hacen muchos sacrificios, todos sueñan con la medalla de oro, pero en una final mundial, y más en una prueba tan técnica como la mía, uno nunca sabe lo que puede pasar", expresó Robles.

La estrategia del cubano es ante todo "ganarme a mi mismo, si no lo logro no puedo vencer a los demás. Este año le gané par de veces a Oliver, sin embargo perdí una carrera de puro trámite, sin mayores contrarios, porque choque con una valla. Eso le pasa a cualquiera".

La rivalidad con Oliver, y hace par de años con Liu, tiene un aspecto positivo para Robles.

"Ahora la carrera de los 110 metros con vallas es muy esperada. Cuando vamos a correr, la gente habla, se pregunta, ¿quien ganará? ¿Dayron, Oliver, Liu? Estoy orgulloso de ver a la gente apasionarse por las vallas, y más en mi país donde el béisbol es rey", indicó.

En un mundial, según dice, lo importante es llevarse la victoria, pero Robles no descarta la posibilidad de mejorar la plusmarca en su poder.

"Para eso estoy preparado", aseguró. Y agregó, "las vallas requieren de muchos riesgos y mientras más uno se arriesga, más posibilidades tiene de lograr cosas grandes".

¿La tercera irá la vencida en Daegu tras los reveses en los dos mundiales previos? Robles alzó los hombros y manifestó: "corro para mí, para cumplir mis sueños".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BRUSELAS, 22 AGO (DPA) - No es aún el fin, pero la entrada de los rebeldes libios en la capital Trípoli supone una importante etapa en la lucha de la oposición contra el régimen de Muamar al Gadafi.

El avance es también importante para la OTAN, que desde el 31 de marzo ha realizado unas 7.500 operaciones de combate contra soldados e instituciones de Gadafi y ahora debe revisar la oposición interna en torno a la operación militar. Ya se vislumbra la pregunta de cómo continuará esa estrategia tras la caída de Gadafi.

¿Participaría la OTAN en una tropa de paz si lo considera necesario la ONU o el consejo de transición de los rebeldes? Desde hace semanas, el secretario general de la alianza atlántica, Anders Fogh Rasmussen, ha instado a la comunidad internacional a prepararse para la etapa post Gadafi.

Y en el que caso de que se envíen tropas de paz, Alemania posiblemente tendría que participar. El ministro de Defensa germano, Thomas de Maizire, espera sin embargo que Libia no necesite presencia militar, sino "ayuda económica e infraestructural, quizá también para reconstruir las fuerzas de seguridad".

"Si es algo diferente, lo analizaremos de forma constructiva", dijo a sus colegas de la alianza en Bruselas. Y al parecer, en la central de Bruselas tiene la esperanza en un compromiso alemán.

Y es que la contención de Alemania en la intervención actual de la OTAN en Libia levantó muchas críticas en Bruselas, y muchos socios no comprendieron la abstención de Berlín en la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU sobre la protección de la población civil. El secretario de Defensa estadounidense saliente, Robert Gates, criticó por ello duramente a Alemania, aunque nunca lo hizo con referencias directas.

Gates habló de una OTAN dividida en dos. Y tras once meses de intervención, se quejó de que a los primeros aliados se les acabó la munición de precisión, una consecuencia de ahorros drásticos en los presupuestos de Defensa. Ahora nueve de los 28 miembros de la OTAN participan en la operación libia y ante ese transfondo, las expectativas de la OTAN en Alemania son aún más altas.

La OTAN también tiene que hablar con Rusia: Moscú está profundamente enfadado porque en los bombardeos de la OTAN ve una violación de la resolución de la ONU que sólo permitía la protección de civiles. La OTAN siempre lo ha negado y afirma que es totalmente imparcial, pero tampoco hizo ningún secreto de que considera imprescindible la desaparición de Gadafi.

"Libia no es sólo nuestro bebé", se decía hoy en la sede central de la OTAN, donde la opinión general es que es el conjunto de la comunidad internacional la que debe estar dispuesta a ayudar a Libia de distintas

formas. La UE dispone en estos momentos de poco más de 7.000 millones de euros para ayudar a los países del Norte de África que sufrieron cambios democráticos.

Pero Libia no es sólo un terreno muy rico, sino también un país muy complicado, señala Annegret Bendiek de la fundación Ciencia y Política (SWP) en Berlín, que trabaja en las relaciones exteriores de la Unión Europea. Y aconseja a los políticos que se tomen en serio la autodeterminación libia. No se trata, aconseja, de "intervenir y guiar los sucesos posteriores, sino de acompañarlos".

La tarea prioritaria de los europeos sería, según Bendiek, la reconstrucción de las relaciones económicas con Libia sin precondiciones. Y dado que las reformas económicas y democráticas simultáneas siempre son difíciles, aconseja atender primero la situación económica, pues el bienestar económico hace que la gente "exiga la participación en el proceso político". Y la lección del pasado es que la democracia no se puede ordenar desde fuera.

BENGHAZI, 22 AGO (XINHUA) -- El jefe del Consejo Nacional de Transición (CNT), Mustafa Abdul Jalil, declaró hoy que la era de Muammar Gaddafi ha terminado y que recibirá un juicio justo si es capturado con vida.

"La era Gaddafi ha terminado", dijo Jalil en una conferencia de prensa en Benghazi, al elogiar el papel heroico del pueblo para tomar la mayor parte de Trípoli, la capital libia.

Pero la victoria real de la revolución libia depende de la captura de Gaddafi, dijo Jalil.

"No puedo garantizar su seguridad", indicó, "pues no sé qué tipo de método utilizará para defenderse".

Jalil felicitó al pueblo libio por avanzar en Trípoli, aunque dijo que los rebeldes no controlan toda la capital.

Libia será un estado tranquilo y un miembro responsable de la comunidad internacional que tendrá a Trípoli como su capital.

El pueblo libio será protegido de los asesinatos políticos, de los arrestos y ahorcamientos y los rebeldes depondrán las armas tan pronto como se alcance la paz, enfatizó.

El líder rebelde comentó que el sueño de Gaddafi de dividir a Libia fue destruido y que sólo será recordado por sus actos contra Libia y el mundo.

El nuevo gobierno trabajará para alcanzar la seguridad, tranquilidad, paz y prosperidad para el pueblo, agregó.

Las fuerzas rebeldes libias tomaron el control de la mayor parte de Trípoli, excepto de Bab Al-Aziziyah, la noche del domingo y siguen limpiándolos restos de las fuerzas del líder libio Muammar Gaddafi.

Los residentes de Trípoli salieron a las calles por la noche para dar la bienvenida a las fuerzas rebeldes y miles estaban celebrando la victoria de los rebeldes libios en Benghazi.

BRUSELAS, 22 AGO (XINHUA) -- La Unión Europea (UE) pidió hoy a las fuerzas opositoras libias que acaten las leyes humanitarias y los derechos humanos, especialmente que no tomen venganza contra quienes han sido parte de las autoridades de Muammar Gaddafi.

"Exhortamos a ambos bandos y en particular a la oposición, quienes al parecer están tomando el control de Trípoli, a que acaten la ley humanitaria y los derechos humanos, no sólo de las personas del bando contrario sino de quienes pudieran ser identificados como colaboradores del régimen de Gaddafi", declaró Michael Mann, vocero de la jefa de Política Exterior de la UE, Catherine Ashton.

"Queremos que continúen siendo una oposición cohesionada y que no se involucren en nada que pueda violar la ley humanitaria", dijo Mann en una conferencia de prensa, "por eso exhortamos a la gente a trabajar unida para construir un futuro para Libia, una Libia abierta, democrática y justa".

Al preguntarle si las fuerzas opositoras libias y el Consejo Nacional de Transición (CNT) prestarán atención al llamamiento respecto a Muammar Gaddafi y a su familia, el vocero señaló: "Hasta ahora el CNT ha tenido una actitud muy responsable, está muy cohesionado, reúne a todos los grupos opositores. Sólo los exhortamos a continuar así".

La UE espera que Gaddafi, su hijo Seif al-Islam y el jefe de inteligencia de Libia Abdullah al-Senussi, todos acusados de crímenes contra la humanidad por la Corte Penal Internacional, sean entregados a La Haya "para que puedan ser enjuiciados de forma correcta".

GINEBRA, 22 AGO (NOTIMEX).- El gobierno de Siria negó hoy las acusaciones del Alto Comisionado de Naciones Unidas sobre Derechos Humanos (ACNUDH) y la comunidad internacional sobre crímenes contra la humanidad perpetrados durante la represión contra la población civil.

El embajador permanente de Siria ante organismos de la ONU, Faysal Khabbaz Hamoui, afirmó que los informes de Naciones Unidas (ONU) sobre represión violenta y ataques indiscriminados a la población civil

"están basados en fuentes tendenciosas".

"Son afirmaciones que malinterpretan la verdad sobre todo lo referente a las acusaciones de que se han cometido crímenes de lesa humanidad", subrayó.

Indicó que existe una campaña sin precedentes para debilitar, aterrorizar al país y provocar una guerra lo que ha desatado enfrentamientos entre "bandas armadas".

El diplomático sirio aseguró que su país "goza de pluralismo y medios transparentes y que es un ejemplo a seguir en la región y en el mundo'.

Con respecto a los desafortunados hechos en Latakia en donde el ejército atacó con artillería pesada, tanques armados y proyectiles desde buques en la costa, Hamoui respondió que bandas armadas se escondieron en esa región y aterrorizaron a sus habitantes y debido a ello tuvo que interferir el ejército.

Según el embajador, los habitantes de la región 'están muy agradecidos" por esta intervención al contrario de lo que "con mala intención" han publicado "medios hostiles a Siria".

Argumentó que los "informes falsos' sobre Siria, haciendo clara alusión al informe publicado por ACNUDH hace algunas semanas, buscan destrozar las economías como la de Siria o la de Libia.

Al final de su alocución anunció que su gobierno recibirá dentro de su territorio a la nueva comisión investigadora de expertos del ACNUDH, sin embargo, no hizo alusión a fecha alguna.

Por su parte, China, Rusia y Cuba rechazaron cualquier intento de interferencia extranjera en Siria y mostraron confianza en que su gobierno sabrá resolver la crisis actual de manera adecuada.

El embajador de Cuba, Rodolfo Reyes Rodríguez, dijo que la sesión especial de este lunes del Consejo de Derechos Humanos, promovida por la Unión Europea y Estados Unidos, ha sido impulsada por países que buscan la desestabilización del país y que es claro el objetivo de Estados Unidos e Israel de 'cambiar el mapa político de Medio Oriente".

JERUSALÉN, 22 AGO 2011 (AFP) - El movimiento islamista palestino Hamas e Israel se comprometieron este lunes a calmar la situación en Gaza, tras el anuncio de una tregua por parte de las milicias palestinas y la renuncia del gobierno de Benjamin Netanyahu a emprender una ofensiva terrestre.

Iniciada el jueves tras un triple atentado que dejó ocho muertos en el sur de Israel, la ola de violencia se ha cobrado 15 vidas y ha dejado unos 50 heridos del lado palestino, y un muerto y 18 heridos del lado israelí.

En las últimas horas descendió de forma pronunciada el número de proyectiles lanzados desde la franja de Gaza a Israel.

Una portavoz de la policía israelí, Luba Samri, dijo a la AFP que siete cohetes fueron lanzados desde Gaza desde el anuncio de un acuerdo de tregua "informal" el domingo, precisando que los disparos no provocaron ninguna víctima, aunque un edificio en el sur de Israel fue dañado.

El ejército israelí no llevó a cabo ningún bombardeo aéreo en la noche del domingo al lunes, aseguró un portavoz militar.

El gabinete de seguridad presidido por el primer ministro Benjamin Netanyahu decidió en una reunión "de urgencia" convocada a las tres de la madrugada (00H00 GMT) no lanzar ninguna operación terrestre militar en la franja de Gaza, según la radio militar.

"El gabinete tomó la decisión para no desencadenar manifestaciones masivas en Egipto susceptibles de desestabilizar al régimen en El Cairo y para no perjudicar los intereses de Israel en el extranjero ante la próxima demanda palestina de adhesión de un Estado palestino a la ONU en septiembre", destacó la emisora.

La reunión de urgencia fue convocada horas después de que los principales movimientos palestinos en Gaza, según Hamas, llegaran a "un acuerdo informal para instaurar una tregua con la condición de que Israel cese sus ataques".

Según un dirigente de Hamas, la tregua debía empezar el lunes, pero la policía (de Hamas) "recibió el domingo por la noche la orden de cesar los disparos contra Israel".

En un comunicado, los Comités de Resistencia Popular (CRP), un grupo radical basado en Gaza, anunciaron el lunes un "alto el fuego provisional".

Israel acusó a los CRP de estar directamente implicados en los ataques del jueves que dejaron ocho israelíes muertos en la región de Eilat, cerca de la frontera egipcia.

Los CRP "celebraron" los atentados, pero negaron su vinculación.

El anuncio llegó tras los contactos entre ambas partes moderados por Egipto para conseguir que la calma volviera a la región.

Según responsables de los servicios de seguridad palestinos en Gaza, en las carreteras han sido colocadas barreras y la policía de Hamas controla los vehículos que circulan por la zona fronteriza con

Israel.

El pasado mes de abril se registró otra escalada de tensión entre Israel y las organizaciones paramilitares en Gaza, que desencadenó el lanzamiento de 140 proyectiles y dejó 18 palestinos muertos, después de un atentado perpetrado contra un autobús escolar en el que falleció un adolescente israelí.

MOSCÚ, 22 AGO (EFE).- Corea del Norte criticó hoy las maniobras militares conjuntas de Estados Unidos y Corea del Sur al considerarlas un ensayo de invasión del país comunista, cuyo líder, Kim Jong-il, se encuentra de visita en Rusia.

"Estos ejercicios militares son un ensayo de una guerra nuclear para la invasión del norte y muestra los invariables planes hostiles de estrangular a Corea del Norte", señala el comunicado emitido por la embajada norcoreana en Moscú.

Pyongyang advierte de que los ejercicios destruirán la atmósfera de diálogo que se ha creado en los últimos meses entre ambas Coreas, según informa la agencia rusa Interfax.

"Estas acciones de EE.UU., que, por una parte, pone el diálogo en la agenda del día y, por otra, realiza unos agresivos ejercicios militares contra otro de los participantes en el diálogo (...), ponen en duda la disposición de EE.UU. al diálogo", indica la nota.

Corea del Norte opina que "EE.UU. no busca desnuclearizar la península coreana a través del diálogo y las negociaciones, sino que sólo espera el momento para arrebatar por la fuerza a Corea del Norte los arsenales de contención nuclear".

"Cualquier intento de destruir a Corea del Norte no se puede compaginar con el diálogo" y "se encontrará con una respuesta inmisericorde por parte norcoreana", señala.

En las maniobras Ulchi Freedom Guardian, que comenzaron a mediados de agosto y en las que participan 56.000 soldados surcoreanos y unos 30.000 estadounidenses, tiene lugar un simulacro de destrucción de armas de exterminio en masa norcoreanas.

El líder de Corea del Norte inició el sábado una visita sorpresa a Rusia, adonde llegó a bordo de uno de sus trenes blindados en su primera viaje a este país desde 2002.

Según la Agencia Central de Noticias de Corea del Norte, Kim está acompañado durante su visita por el ministro de Defensa, Kim Yong-chun, entre otros altos funcionarios de la República Democrática Popular de Corea del Norte.

Kim abordará durante su visita a Rusia la crisis nuclear coreana, cuyas negociaciones multipartitas están estancadas desde 2008 debido a los ensayos nucleares efectuados por Pyongyang y a varios incidentes militares con Seúl.

A su vez, según la prensa surcoreana, Kim, que viajó a China en tres ocasiones en los últimos meses, busca desesperadamente ayuda económica para superar los graves problemas de escasez que aquejan al país.

Miles de norcoreanos trabajan al otro lado de la frontera con Rusia como mano de obra barata en explotaciones agrícolas y madereras.

MOSCÚ, 22 AGO (AFP)- El presidente ruso, Dimitri Medvedev, se reunirá esta semana con el dirigente norcoreano Kim Jong-II, de visita en Rusia por primera vez desde 2002, para hablar del programa nuclear de Corea del Norte, cooperación energética y ayuda alimentaria al país asiático.

La reunión, que se llevará a cabo "a mitad de semana", será "el principal acontecimiento" de la visita de Kim, según el Kremlin, que no ofreció ningún detalle sobre el programa del líder norcoreano durante su estancia en Rusia.

Está previsto que el encuentro se lleve a cabo el martes o el miércoles, según la prensa local, en un lugar que no ha sido anunciado oficialmente, aunque responsables rusos apuntan a que Kim Jong-II se verá con Medvedev en Ulan-Ude (sureste), cerca del lago Baikal.

El líder norcoreano llegó el pasado sábado al Extremo Oriente ruso a bordo de su tren blindado, donde visitó una fábrica hidráulica, y siguió su viaje en el mismo medio de transporte hacia Siberia.

La visita de Kim -rodeada del máximo secretismo, como todos sus movimientos- hizo que se tomaran medidas de seguridad sin precedentes en la región.

Después de haberse desplazado a China hace dos meses, el líder norcoreano busca ayuda económica de sus aliados para afrontar una crisis de las provisiones alimentarias y las consecuencias de las devastadoras inundaciones de julio en su país.

Rusia anunció el viernes la concesión de 50.000 toneladas de trigo a su aliado norcoreano en concepto de ayuda humanitaria. La primera parte de la mercancía ya ha sido entregada y el resto se enviará de aquí a septiembre.

La visita de Kim Jong-II a Rusia se produce tras una serie de encuentros de alto nivel entre Pyongyang, Washington, Seúl y Pekín para reactivar las negociaciones sobre el programa nuclear norcoreano, suspendidas desde diciembre de 2008.

Se prevé que los dos mandatarios aborden la cuestión nuclear en su reunión. Rusia forma parte del grupo de los Seis -junto con las dos Coreas, Estados Unidos, Japón y China-, que se encarga de las negociaciones sobre la desnuclearización de Corea del Norte, y quiere convertirse en mediador, según algunos expertos.

El jefe de la diplomacia rusa, Serguei Lavrov, se reunió con su homólogo norcoreano a finales de julio en Bali (Indonesia) al margen de una reunión regional sobre seguridad. Juntos discutieron la posible reactivación de las conversaciones a seis bandas, según el periódico ruso Izvestia.

Desde principios de año se han producido al menos siete encuentros entre el embajador de Corea del Norte en Moscú y diplomáticos rusos, de acuerdo con el ministerio de Relaciones Exteriores.

También se espera que los dos líderes hablen sobre la cooperación económica, la construcción de líneas ferroviarias y eléctricas en Corea del Norte, así como sobre el abastecimiento de gas.

El hecho de que Kim esté en Rusia "significa que está dispuesto a hablar de los problemas" que supone el programa nuclear, según el director adjunto del Centro Ruso de Tecnologías Políticas, Alexei Makarkin, citado por la agencia Interfax.

"Rusia tiene algunas ventajas ya que discute con Corea del Norte, Corea del Sur, China y Estados Unidos. Moscú intentará utilizar esta ventaja para desempeñar un rol de mediador", aseguró el experto.

ULAN BATOR, 22 AGO (XINHUA) -- El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, se reunió hoy con el primer ministro de Mongolia, Sukhbaatar Batbold, y con el presidente Tsakhia Elbegdorj, a quienes expresó el deseo de impulsar la cooperación con Mongolia en el área de energía renovable.

"El suministro de energía es esencial para la sostenibilidad económica, lo cual es un factor fundamental de la democracia", señaló Biden.

"Mongolia tiene fuentes abundantes de energía renovable y Estados Unidos cuenta con tecnología avanzada y con experiencia abundante. Nuestros inversionistas están interesados en este sector", comentó.

Durante su reunión con Biden, Batbold agradeció a Estados Unidos por su decisión de financiar un proyecto de 695.000 dólares USA para la conservación de reliquias históricas y culturales en Mongolia.

Biden elogió la contribución de Mongolia a las operaciones internacionales de mantenimiento de la paz en todo el mundo.

De acuerdo con una tradición de Mongolia, Biden recibió hoy como obsequio de bienvenida un caballo entregado por funcionarios del país.

Biden le puso el nombre de "Celtic", en recuerdo de sus raíces celtas.

Por otro lado, grupos ambientalistas realizaron una protesta al paso del convoy de Biden. Los manifestantes portaban carteles con frases como "Yanquis saquen las manos de Mongolia" y "Hola Joe, Rechazo a los desechos nucleares, vete a casa".

Después de una escala de seis horas en Mongolia, Biden se dirigió hacia Japón, la última etapa de su viaje de nueve días por Asia que incluyó una visita a China.

TOKIO, 22 AGO (EFE).- El vicepresidente de Estados Unidos, Joseph R. Biden, llegó hoy a Tokio para iniciar una visita de tres días a Japón, informó la agencia nipona Kyodo.

Biden, que aterrizó en el aeropuerto de la capital nipona de Haneda, procedente de Mongolia, tiene previsto reunirse mañana con el primer ministro japonés, Naoto Kan.

Al margen de la alianza entre Estados Unidos y Japón, está previsto que ambos traten la visita de seis días de Biden a China la semana pasada, y es posible que temas como la crisis nuclear de Fukushima o el programa nuclear norcoreano estén también sobre la mesa.

El vicepresidente estadounidense se desplazará después a Sendai, una de las ciudades más afectadas por el desastre del terremoto de marzo pasado.

Allí, Biden pronunciará un discurso en el aeropuerto, el cual sirvió de base para las fuerzas militares estadounidenses que llevaron a cabo operaciones de asistencia en el noreste de Japón tras el terremoto y el tsunami que devastaron la zona el pasado 11 de marzo.

El miércoles, el vicepresidente de EE.UU. visitará la base aérea estadounidense de Yokota, en el oeste de Tokio, desde la cual tomará un vuelo de regreso a Estados Unidos, tras haber visitado antes China y Mongolia.

Biden es el primer vicepresidente estadounidense que visita Japón desde que lo hiciera el también vicepresidente Dick Cheney en 2007.

SAN DIEGO, 22 AGO (NOTIMEX).- Alrededor de 63 mil empleados de las principales cadenas de supermercados en California preparan hoy una huelga que iniciaría en los próximos días en demanda de mayor cobertura de servicios de salud.

"Más del 90 por ciento de los sindicalizados aprobó ir a la huelga", dijo a periodistas el dirigente del Sindicato de Empleados de Alimentos y Comerciales, Mike Kasparian.

La votación terminó a altas horas de anoche y la protesta puede empezar a partir del miércoles entrante por la mañana, según establece un protocolo.

El paro laboral afectaría a las cadenas de supermercados Von's, Ralph's y Albertson's desde la frontera con México hasta el condado de Ventura al norte de Los Ángeles y las inmediaciones de Palm Springs al oeste.

El último contrato colectivo concluyó en abril pasado y desde entonces ambas partes iniciaron negociaciones sin avances en cuanto a cobertura de seguro de salud.

Las tres empresas ofrecen pagar un porcentaje del seguro privado de salud y que cada empleado elija si complementa con un pago de 36 dólares mensuales por una sola persona o 92 dólares por un plan familiar.

Los empleados sin embargo opinan que con ese plan, cada vez que un trabajador o dependiente suyo necesita de servicios de salud, tiene que pagar una parte proporcional elevada. El seguro paga una parte, pero al trabajador le corresponde cubrir una fracción.

Entre noviembre y diciembre de 2003 el mismo sindicato fue a huelga también por demanda de mejor cobertura de servicios de salud y aumentos salariales.

Esa protesta causó pérdidas de empleos y por unos mil 500 millones de dólares a los supermercados.

._____

LA PAZ, 22 AGO (EFE).- El Gobierno del presidente boliviano, Evo Morales, anunció hoy que convocó para mañana por la tarde al encargado de Negocios de Estados Unidos en Bolivia, John Creamer, para que explique su supuesta relación con una marcha indígena contra un proyecto vial del mandatario.

El ministerio de Exteriores informó a EFE que Creamer se reunirá con el ministro de la Presidencia, Carlos Romero, que ejerce como canciller en funciones debido a que el titular del cargo, David Choquehuanca, viajó hoy a Lima a una reunión de la Comunidad Andina y retornará el próximo miércoles.

La relación bilateral entre Bolivia y Estados Unidos está reducida al nivel de encargados de Negocios desde septiembre de 2008, cuando fueron expulsado los embajadores respectivos, tras las denuncias de Morales de que la embajada estadounidense conspiraba en Bolivia, lo cual ha negado Washington.

La representación diplomática estadounidense, que aún no se ha pronunciado sobre la convocatoria a Creamer, fue acusada el domingo por el presidente boliviano de alentar la protesta indígena que se opone a la construcción de una carretera en el Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécure.

Morales dijo que el asesor de la embajada en asuntos indígenas, Eliseo Abelo, fue quien tuvo los contactos telefónicos con el aimara Rafael Quispe y el diputado indígena oficialista Pedro Nuni, entre otros que lideran la protesta y critican la carretera.

Morales exhibió un registro de llamadas telefónicas entre la embajada y los dirigentes indígenas y que, según afirmó hoy el ministro de Gobierno (Interior), Sacha Llorenti, fue obtenido de las empresas telefónicas de forma legal y con autorización de un fiscal.

"Todo ha sido en el marco de nuestro ordenamiento jurídico (...) En el extracto de llamadas que se nos proporciona, encontramos un vínculo entre un número de la embajada de EE.UU." y el de algunos indígenas que participan en la marcha, explicó Llorenti.

El ministro negó en rueda de prensa que se haya interceptado o "pinchado" las líneas de los indígenas para conocer sus conversaciones, como éstos han denunciado a la prensa.

También enfatizó que la legación diplomática deberá explicar estos contactos con los líderes "en el marco de una movilización que tiene fines políticos" porque, a su juicio "no hay casualidades".

Los indígenas se oponen a la construcción de la carretera entre la región de Cochabamba (centro) y Beni (noreste) porque aseguran que se producirá una devastación de esa reserva natural y el avance en esa zona de los campesinos cultivadores de coca, seguidores del presidente Morales.

BUENOS AIRES, 22 AGO (XINHUA) -- Delegados técnicos de los 34 países del Foro para la Cooperación entre América Latina y Asia del Este (Focalae) iniciaron hoy en la capital argentina el debate de una agenda preliminar de temas en vísperas de un encuentro de cancilleres.

Entre los asuntos que serán analizados hasta mañana martes destacan los relacionados con ciencia y tecnología, economía y sociedad, y política, educación, cultura y deporte, dijeron fuentes cercanas al encuentro.

De igual forma, analizan en un subgrupo temas vinculados al turismo de los países del área.

El miércoles se prevé una reunión de altos funcionarios, que se encargarán de preparar la declaración que suscribirán un día después los cancilleres de los 34 países del bloque.

Los asistentes abordarán también la crisis económica surgida en los Estados Unidos y Europa y el creciente comercio entre las dos regiones que conforman el Foro.

Además, ocho de los 34 países del Foro (Argentina, Brasil, México, Australia, Indonesia, Japón, Corea del Sur y China) integran a la vez el Grupo de los Veinte (G-20), cuya próxima cumbre se celebrará en noviembre en Cannes, Francia.

El gobierno argentino remarcó que "el comercio entre ambas regiones se cuadriplicó en los últimos 10 años y que los países del Focalae representan 40 por ciento de la población mundial, 33 por ciento de la economía mundial y 30 por ciento del comercio mundial".

El objetivo de la asociación en la que participan 18 estados latinoamericanos y 16 de Asia del este, es promover la interacción y conocimiento mutuos, además de forjar lazos más efectivos y dinámicos entre dos regiones que se caracterizan por su rápido crecimiento.

Se trata de la primera reunión en su tipo que se realiza en Argentina y también la primera ocasión en que un gran número de cancilleres de Asia del este visitan el país.

"Focalae es el único mecanismo de concertación permanente entre las dos regiones y que incluye la casi totalidad de los países latinoamericanos", subrayó el gobierno argentino en un comunicado.

Estas reuniones de ministros de Relaciones Exteriores se celebran cada dos años. En ese contexto, Argentina es el único país que ha sido coordinador regional en dos oportunidades, 2007-2010 (el coordinador por Asia fue Japón) y 2010-11 (el coordinador por Asia fue Indonesia).

Los países latinoamericanos socios del Focalae son Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Cuba, Ecuador, El Salvador, Guatemala, México, Nicaragua, Panamá, Paraguay, Perú, República Dominicana, Uruguay y Venezuela.

Por Asia del este y Oceanía figuran Australia, Brunei, Camboya, China, Indonesia, Japón, Corea del Sur, Filipinas, Singapur, Tailandia, Laos, Malasia, Mongolia, Myanmar, Nueva Zelanda y Vietnam.

SANTIAGO DE CHILE, 22 AGO (EFE).- Cinco estudiantes secundarios chilenos, que cumplen hoy 34 días en huelga de hambre en el marco de las movilizaciones que desde mayo han agitado el país, están decididos a mantener su protesta pese a que su salud se ha deteriorado, dijeron hoy fuentes médicas.

Se trata de cinco alumnos de un liceo de Buin, a 35 kilómetros al sur de Santiago, que iniciaron el ayuno a mediados del pasado julio y que la semana pasada lo radicalizaron al reducir su ingesta de líquidos para presionar al Gobierno a escuchar sus demandas.

Con las movilizaciones, los estudiantes luchan por una educación pública de calidad y gratuita, garantizada constitucionalmente, con la prohibición del lucro en las universidades privadas, mientras la administración de la enseñanza básica y media debería volver desde los municipios al Estado.

El director del Hospital de Buin, Sergio Aguilera, dijo hoy que los jóvenes no han entrado en una fase crítica a causa del ayuno pero afirmó que la situación se puede volver "preocupante" si insisten en su negativa a alimentarse.

Aguilera consignó lo anterior en un informe enviado a la Corte de Apelaciones, que tramita un recurso de protección presentado por la gobernación de la zona, que pidió a la Justicia tomar las medidas necesarias para resguardar la salud de los jóvenes.

Según el informe, el caso más delicado es el de Gloria Negrete, de 19 años, que ha bajado diez kilos y sufre de asma bronquial, por lo que está hospitalizada desde el 17 de agosto.

Matías Ortega, de 18 años, ha bajado ocho kilos, y a ambos, dice el informe, "se les han efectuado controles diarios de tipo clínico, peso, glicemia, presión arterial y pulso, y que aparte de la pérdida de peso, los demás parámetros se mantienen en "límites aceptables".

Felipe Sanhueza, de 18 años, ha bajado 9 kilos y según Aguilera "ha llamado la atención una frecuencia cardiaca entre 45 y 55 por minuto, con electrocardiograma normal", situación que atribuye "a su juventud y estado atlético".

Las otras dos alumnas, Kamila Rubilar (17) y Francia Garate (18) presentan "una evolución y controles normales".

Gloria Negrete fue visitada el domingo por el ministro de Salud, Jaime Mañalich, quien tuvo un altercado con uno de los padres que la acompañaban en el hospital, a quien tildó de "asesino" y acusó de manipular

a los estudiantes para que mantengan el ayuno.

Gloria Negrete sostuvo hoy que el ministro "está súper confundido".

"Yo le aclaré que estoy acá por voluntad propia, que no estoy con ningún partido político, de derecha o izquierda, que estoy luchando por una educación digna para todos los chilenos, para esos estudiantes secundarios que luchan día a día en las calles", precisó a radio Cooperativa.

"Creo que el ministro de Salud cometió un error, ojalá pidiera disculpas, porque yo jamás he dicho que alguien me manipule o algo así, jamás lo he dicho. Yo sigo acá por mi voluntad, nadie me manipula, nadie me ha dicho nada", añadió.

Ante una pregunta, condicionó el término del ayuno a "una solución rápida al conflicto estudiantil, una respuesta del presidente Sebastián Piñera, que el ministro de Educación dé la base para decidir que podemos bajarnos".

Tras rechazar las últimas ofertas del Gobierno, consistentes en aumentos de becas y menores intereses en los créditos universitarios, las federaciones estudiantiles, junto con apoyar un paro de dos días convocado por organizaciones sindicales para el miércoles y jueves próximos, preparan un nuevo cronograma de movilizaciones.

SANTIAGO, 22 AGO (XINHUA) -- El ministro chileno de Hacienda, Felipe Larraín dijo hoy que el crecimiento económico y la generación de empleo en el país se verán afectados si se produce una depresión en los principales mercados mundiales.

"El crecimiento y el empleo que están muy potentes y están andando muy bien, es ahí donde tenemos el mayor riesgo porque es ahí, si tenemos una desaceleración fuerte en la economía mundial, donde se van a concentrar los problemas", dijo Larraín a la local Radio Cooperativa.

"Chile es una economía que está incorporada al mundo y si hay una situación muy compleja afuera, es indudable de que va a tener una repercusión acá", agregó el titular de las finanzas públicas.

Chile que espera crecer a una tasa del 6,6 por ciento este 2011, de acuerdo con pronósticos, atenuaría su expansión entre un punto a un punto y medio porcentual menos hacia 2012.

Respecto al creciente clima de efervescencia social que atraviesa el país a partir de las protestas del movimiento estudiantil, la autoridad criticó el llamado a paro nacional para el próximo miércoles y jueves de la multisindical Central Unitaria de Trabajadores (CUT) y reiteró sus cuestionamientos a las demandas de los estudiantes.

"La gente confunde. Algunos dirigentes confunden que el diálogo y la capacidad de escuchar es atender a todas y cada una de las demandas", dijo Larraín.

Para el secretario de Estado "el gobierno ha hecho un esfuerzo enorme en materia de educación y en una serie de otros frentes y la verdad es que lo que nos hemos encontrado es una enorme intransigencia por parte de algunos líderes, por ejemplo el movimiento estudiantil".

BERLIN, AGO 22 (REUTERS) - No es difícil encontrar razones para la exasperante incapacidad de la zona euro para poner fin a la crisis de deuda.

Está la renuencia del Gobierno alemán a tomar las medidas audaces que parecen necesarias para lograr un cambio en la actitud del mercado hacia el proyecto de la moneda única.

Están los incesantes desencuentros públicos entre los 17 países de la zona euro y el paso de tortuga al cual se han implementado las medidas acordadas para contener la crisis.

Y está el acechante desafío de reducir las montañas de deuda que se han acumulado en Grecia y otras economías.

Pero hasta ahora, había habido una constante a lo largo de la crisis que había ayudado al bloque a seguir adelante pese a los problemas: el fuerte crecimiento de la columna vertebral de Europa, liderado por Alemania.

Ahora, incluso ese pilar podría estar desmoronándose.

La semana pasada se conoció que la mayor economía de Europa creció un magro 0,1 por ciento en el segundo trimestre, noticia que tiene amplias consecuencias sobre el resto de la zona euro, incluso si fue ensombrecida por el encuentro que celebraron el mismo día la canciller alemana Angela Merkel y el presidente francés Nicolas Sarkozy.

Factores especiales, tales como un alza temporaria de las importaciones de energía y la corrección de la actividad de la construcción tras un invierno cálido, podrían haber exagerado la magnitud de la debilidad alemana.

Sin embargo, si se suma el estancamiento del crecimiento francés también en el segundo trimestre, crece la posibilidad de una desaceleración en las economías que hasta hace poco habían mantenido a flote

a la zona euro desde el inicio de la actual crisis hace dos años.

RIESGO DE RECESION

Eso tiene implicancias de consideración. Primero, los países como Grecia y Portugal que están desesperados por crecer ya no pueden apoyarse en la demanda de sus socios del norte.

El viernes, el ministro de Finanzas de Grecia, Evangelos Venizelos, dijo que la economía del país se contraería un 4,5 por ciento este año, sembrando nuevas dudas sobre los pronósticos de un retorno al crecimiento el próximo año.

Para el bloque en su conjunto, esto es veneno.

Elga Bartsch, economista de Morgan Stanley, cree que la zona euro ahora enfrenta un riesgo real de recesión debido a una mezcla volátil de factores: una menor demanda global, un bajo acceso al crédito por parte de los bancos, las constantes medidas de austeridad, los altos precios de las materias primas, un euro sobrevaluado y tasas de interés más altas.

"Lo que muestran las cifras es que ni Alemania ni Francia van a ser las locomotoras para que la zona euro salga adelante. Con la zona euro en su conjunto al borde de la recesión, los riesgos de que otra crisis lleve a la región al abismo son significativos", agregó.

DESENCANTO DEL ELECTORADO

Una desaceleración repentina en los dos países que suponen la mitad del Producto Interno Bruto del bloque podría tener además grandes ramificaciones políticas, estrechando el margen de maniobra de Merkel y Sarkozy para enfrentar la crisis.

Merkel ya enfrenta una tarea difícil para conseguir apoyo de sus aliados conservadores con el fin de ampliar los poderes del mecanismo de rescate de la zona euro cuando la Cámara baja del Parlamento vote el proyecto el mes próximo.

Si la economía se debilitara más y el desempleo subiera, podría crecer el escepticismo de los alemanes frente a la exigencia de ayudar a sus socios europeos, en momentos en que Merkel enfrenta una fuerte presión diplomática para que acepte medidas más audaces, como una emisión de eurobonos.

"Si la debilidad de la economía que vimos en el segundo trimestre persiste, el debate en Alemania podría cambiar", estimó Norbert Barthle, experto en temas presupuestarios de los demócrata-cristianos de Merkel.

Las elecciones que se celebrarán el mes próximo en dos estados alemanes -Mecklenburg-Vorpommern y Berlín- deberían dar un primer indicio del malestar de los votantes con el manejo de la crisis europea por parte de Merkel.

Klaus-Peter Schoeppner, jefe de la encuestadora Emnid, dijo que la fuerte recuperación de los últimos dos años simplemente no la han sentido muchos votantes en estas regiones del este del país.

"La actitud es: '¿Por qué deberíamos pagar a otros cuando aún hay grandes problemas aquí?", explicó. "Si nos dirigiéramos a una recesión, si la desaceleración económica se propagara a otras partes de Alemania, entonces esta actitud podría propagarse", dijo Schoeppner.

Director: Juan Rivero Fuxá Editora: Juana Calzado Jiménez Sala Digital: Enrique Luna Ledesma Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 Email: <u>panorama@cc.cu</u> Imprenta: Alejo Carpentier Fundado el 24 de abril de 1961 Redacción: Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución